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il Primo Cittadino

di Stefano Cecchi

IL PESANTE FARDELLO LASCIATO DA 
CHI CI HA PRECEDUTO SULLE SPALLE 
DEI CITTADINI 

aumentate della metà per un importo 

complessivo pari ad euro 1.500.00,00.

Questa disastrosa eredità, raccolta dal-

la nostra Amministrazione comunale, è 

dovuta perlopiù alla cattiva gestione di 

chi ci ha preceduto alla guida di Palaz-

zo Colonna dal 2016 al 2021. Il Comune 

di Marino, infatti, nonostante il rifiuto 

della proprietà dell’immobile in via Net-

tunense Vecchia di riprendere le chiavi 

dei locali già ad ottobre 2015 a causa 

di un eccessivo degrado riscontrato al 

termine del contratto di locazione, non 

ha mai ritenuto di dover nominare un 

“sequestratario”. Tale grave ed inopina-

ta mancanza si è protratta nel tempo, 

anche in sede di avvio del contenzioso 

fra le parti nel 2017. L’individuazione di 

un “sequestratario” avrebbe consentito 

all’Ente di provvedere alla riconsegna 

dei locali, nonostante la manifesta ri-

trosia dei proprietari, sottraendosi quin-

di alle ulteriori richieste di pagamento 

dell’affitto per la protratta occupazione 

dell’immobile. La situazione assai di-

a gestione del Comune di 

Marino e dei fondi pubbli-

ci, durante la precedente 

Amministrazione comu-

nale, ha registrato un brutto episodio di 

cui abbiamo raccolto le pesanti conse-

guenze. Il Consiglio comunale, infatti, è 

stato chiamato a coprire nei mesi scorsi 

un ammanco di bilancio di oltre un mi-

lione di euro riveniente dalla sentenza 

riguardante il contratto di locazione 

dell’immobile privato in via Nettunen-

se Vecchia a Frattocchie. Quest’ultimo 

ha ospitato la sede della Terza ex Cir-

coscrizione comunale. La nostra mag-

gioranza con grande senso di respon-

sabilità e cultura delle istituzioni è stata 

costretta ad approvare ben due varia-

zioni di bilancio per un totale di euro 

1.017.953,56, durante le sedute consi-

liari del 28 aprile e del 26 giugno scorsi, 

compiendo un atto dovuto che ha con-

sentito di rimuovere un atto di pignora-

mento, notificato all’Ente, delle somme 

oggetto della sentenza di condanna 
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di superficialità amministrativa davvero 

incredibile!

Le due delibere di Consiglio comunale 

in questione sono state inviate alla ma-

gistratura della Corte dei Conti come 

tutte le altre delibere di debiti fuori bi-

lancio in ossequio alle norme vigenti.

Noi, a differenza dei nostri predecesso-

ri che hanno dato prova della loro ina-

deguatezza e della loro condotta falli-

mentare, lavoriamo per il bene comune 

attraverso una gestione oculata della 

finanza pubblica. 

sdicevole è stata risolta sotto la nostra 

Amministrazione, ad aprile 2023, con la 

riconsegna definitiva. 

Gli errori inspiegabili di chi ci ha prece-

duto sono un chiaro esempio di pessima 

gestione del bene pubblico.

Il Comune di Marino, a causa della con-

dotta di questi signori che si fingono 

paladini della trasparenza, ha sperpe-

rato soldi pubblici causando l’impoveri-

mento delle casse comunali di oltre un 

milione di euro. Purtroppo chi ha causa-

to la condanna al pagamento di questa 

somma enorme, sottratta ai cittadini, 

non ha mai risposto né si è giustificato 

sull’accaduto, non ha mai chiesto scu-

sa alla comunità per questi errori figli 
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il Primo Cittadino

Noi, lavoriamo per il bene comune 
attraverso una gestione oculata della 
finanza pubblica...

“ “
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traverso un servizio congiunto tra 

Polizia Locale e Multiservizi dei 
Castelli di Marino S.p.A. al fine 

di verificare l’esatto conferimento 

dei rifiuti urbani.

L’attività ha riguardato il centro 

storico e nel corso di tale servizio 

è stato sanzionato un cittadino 

intento a disfarsi dei rifiuti senza 

conferirli nel modo corretto pre-

visto. Dai controlli effettuati sono 

emersi dettagli e informazioni utili 

per risalire ad altri quattro tra-

sgressori che saranno convocati 

nei prossimi giorni presso il Co-

mando della Polizia Locale per 

le successive contestazioni. Nel 

frattempo il Primo cittadino ha 

diffuso un video sui canali istitu-

zionali del Comune di Marino per 

rosegue su tutto il 

territorio l’intervento 

di pulizia straordi-

naria per il ripristino 

delle aree che continuano ad es-

sere oggetto di discariche abusive.

Atti di inciviltà a danno di tutta la 

cittadinanza contro cui è iniziata 

l’attività di contrasto presentata 

dal Sindaco Stefano Cecchi in un 

approfondimento dedicato alla 

raccolta differenziata.

Sono già state raccolte immagini 

che documentano questa grave 

situazione, tra cui quelle relative 

a Via Posta Vecchia su cui è sta-

to effettuato uno dei primi inter-

venti, che stanno proseguendo 

sull’intero territorio comunale. 

Tutto questo si sta svolgendo at-

P
di Anna Paola Polli

Per i trasgressori pesanti sanzioni e obbligo di iscrizione alla Tari

PULIZIA STRAORDINARIA DAI RIFIUTI 
ABBANDONATI

denunciare gli accadimenti delle 

ultime settimane e annunciare 

pesanti sanzioni per i trasgresso-

ri: “Purtroppo – ha detto Cecchi – 

dobbiamo intensificare i controlli 

perché il grado di inciviltà sta rag-

giungendo livelli insopportabili. 

Per questo motivo ci siamo visti 

costretti a mettere in atto un’a-

zione congiunta tra agenti della 

Polizia locale e operatori della 

Multiservizi dei Castelli di Marino 

S.p.A. per andare a scovare chi 

non ha il mastello, non essendo 

regolarmente iscritto come con-

tribuente Tari, e conferisce i pro-

pri rifiuti in semplici buste per poi 

disfarsene negli angoli della città 

o lungo le vie del centro storico 

e delle frazioni. Questo non è più 

L’intervento di pulizia su Via Posta Vecchia
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accettabile e per questi trasgres-

sori oltre a una pesante sanzione 

ci sarà l’obbligo di iscriversi en-

tro 15 giorni dalla segnalazione 

alla Tari, in modo che possano 

regolarizzare la propria posizione 

contributiva ed effettuare la diffe-

renziata come si deve. Ci avvar-

remo anche dell’ausilio delle tele-

camere. È fondamentale conferire 

i rifiuti in maniera corretta, diffe-

renziare con coscienza, appello 

che rivolgo sia alle famiglie che ai 

commercianti. Per la plastica, ol-

tre al mastello, c’è la possibilità di 

aggiungere una busta di plastica 

trasparente, mentre per la raccol-

ta del verde, che abbiamo iniziato 

a sperimentare con buoni risulta-

ti, a breve provvederemo alla sua 

definitiva regolamentazione”. 
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i verificano sempre più 

spesso episodi di inci-

viltà e maleducazione, 

non ultima la scritta 

‘Benvenuti a Marini’ 

fatta con una bomboletta apparsa 

sulla scalinata in peperino che dal 

centro storico porta alla stazione fer-

roviaria. Moltissime anche le sanzioni 

già fatte per abbandono di rifiuti sul 

territorio e viene sempre meno anche 

il rispetto verso la cosa pubblica.

Da Palazzo Colonna l’appello del Sin-

daco Stefano Cecchi: “Sono molto 

amareggiato nel constatare che atti di 

vandalismo, inciviltà e maleducazione 

S
di Anna Paola Polli

L’appello del Sindaco Cecchi alla cittadinanza
INCIVILTÀ E MALEDUCAZIONE

sono ormai all’ordine del giorno. Si è 

perso il rispetto reciproco e il bene 

verso il proprio territorio. All’Ammini-

strazione è dato il compito di essere 

esempio di rispetto delle norme ma 

c’è bisogno soprattutto di rieducare 

al bene, alla gentilezza e alla disponi-

bilità. Amare il proprio paese significa 

anche viverlo prendendosene cura 

con atteggiamenti virtuosi renden-

dolo un posto accogliente anche in 

termini di ospitalità. L’ultima scritta 

in dialetto, fatta magari per goliardia 

beffeggiando l’ingresso alla città, la 

dice lunga. Se non siamo noi i primi 

ad essere orgogliosi della nostra città 

come potremo raccontarne il meglio 

a chi si avvicina per conoscere le no-

stre bellezze? 

Il mio appello, da Primo cittadino, lo 
rivolgo a tutta la cittadinanza: colla-
boriamo insieme con atteggiamenti 
di rispetto valorizzando le ricchezze 
di questi luoghi che hanno dato i na-
tali a personaggi straordinari come 
Zaccaria Negroni. Io sono fiero di 
essere il Sindaco di Marino, con il 
suo vasto territorio, la storia e le tra-
dizioni; siatelo anche voi riscopren-
do la nostra splendida città. Evviva 
Marino!”.

La scalinata che dal centro storico porta alla stazione ferroviaria



cettare, che non tiene conto dei 

danni prodotti in termini di salute 

pubblica e di impatto sui territori 

interessati. Faremo tutto quanto 

è in nostro potere per impedire 

questa ennesima scelta sbaglia-

ta che viene perpetrata ai danni 

di cittadini che hanno gli stessi 

diritti e dovrebbero godere delle 

stesse tutele di coloro che vivono 

nella Città di Roma.

La soluzione alle drammatiche 

carenze organizzative della Città 

di Roma, non può essere pagata 

dai cittadini dei Castelli Romani. 

Esiste un cerchio virtuoso nella 

gestione dei rifiuti a cui ogni co-

mune dovrebbe puntare come 

obiettivo nel rispetto dell’am-

biente e del nostro futuro”.

Giorgia Meloni, al Commissario 

Straordinario di Governo Rober-
to Gualtieri e, per conoscenza, 

al Presidente della Regione Lazio 

Francesco Rocca, e all’Asses-

sore al Ciclo dei Rifiuti Fabrizio 
Ghera.
 “La realizzazione di questo ter-

movalorizzatore non riguarda 

solo il ciclo dei rifiuti di Roma 

Capitale ma soprattutto la salute 

di tutti i cittadini di Marino e dei 

Castelli Romani – ha commenta-

to il Sindaco di Marino, Stefano 

Cecchi – Il Sindaco Gualtieri ha 

scelto di ‘risolvere’ l’annoso pro-

blema della spazzatura della cit-

tà di Roma, nel modo più facile 

spostandoli sulle periferie e sui 

comuni che sono alle porte della 

città eterna.

Una scelta impossibile da ac-

8

a Delibera di Consi-

glio n. 23 approvata 

nell’ultima seduta 

del Consiglio comu-

nale dello scorso 26 

giugno all’unanimità, vede schie-

rare il Sindaco Stefano Cecchi e 

tutta l’Amministrazione a tutela 

dei cittadini contro la realizza-

zione di un termovalorizzatore 

previsto dal piano rifiuti di Roma 

Capitale nel polo impiantistico di 

Santa Palomba a ridosso del ter-

ritorio comunale di Marino. Pro-

prio per questo il Primo cittadino 

ha partecipato lunedì 3 luglio a 

un sit-in di protesta sotto la sede 

del IX Municipio di Roma mentre 

nei giorni scorsi ha protocolla-

to una lettera per la richiesta di 

un dibattito pubblico indirizzata 

al Presidente del Consiglio On. 

L
di Annalisa Petricone

Il Sindaco e l’Amministrazione schierati a difesa della 
salute pubblica

MARINO DICE NO ALL’INCENERITORE

Ambiente e Territorio
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i è tenuto lunedì 3 

luglio il Consiglio co-

munale di Ciampino 

convocato in seduta 

straordinaria aperta, 

dove sono intervenuti i rappre-

sentanti delle istituzioni politiche, 

regionali e nazionali e le associa-

zioni del territorio in merito alla 

possibilità di delocalizzare gli au-

todemolitori da via Togliatti alla 

zona della ex Barbuta proprio al 

confine del Comune aeroportuale.

Le parole dure del Sindaco Ste-
fano Cecchi: “I Castelli Romani 

sono un territorio da tutelare e non 

possono diventare la pattumiera 

di Roma Capitale come già avve-

nuto con la riapertura della disca-

rica di Albano e con il termovalo-

rizzatore di Santa Palomba contro 

cui ci stiamo ancora opponendo 

fortemente. Quotidianamente noi 

Sindaci ci troviamo a fronteggiare 

molte criticità che la Città Eterna 

ci ha per così dire ‘liberamente 

delegato’ come l’inquinamento 

acustico e atmosferico proprio 

dell’aeroporto di Ciampino che 

si trova oggi a sostenere un im-

portante traffico aereo, gli alloggi 

ERP proprietà di Roma delocaliz-

zati anche nel Comune di Marino, 

non ultima la criticità della stessa 

zona ex Barbuta che, solo poco 

tempo fa, ha visto la risoluzione di 

un altro annoso problema, quello 

del campo nomadi. L’essere con-

trari a questo trasferimento non è 

S
di Anna Paola Polli

Il Sindaco Cecchi ha partecipato al Consiglio comunale aperto di Ciampino

AUTODEMOLITORI ALLE PORTE
DEI CASTELLI ROMANI

da considerarsi un atteggiamento 

ostile nei confronti degli autode-

molitori che hanno tutto il diritto di 

lavorare.

Il mio invito a tutti i colleghi è 

quello di unire i nostri intenti chie-

dendo, con una nota a firma con-

giunta indirizzata al Sindaco Ro-

berto Gualtieri nella doppia veste 

di Primo cittadino della Capitale 

d’Italia e come Sindaco della Città 

Metropolitana e per conoscenza 

al Presidente della Regione Lazio 

Francesco Rocca e al Presidente 

del Consiglio dei Ministri on. Gior-

gia Meloni, un tavolo di confronto 

per avere conoscenza delle atti-

vità che la Città di Roma intende 

svolgere a pochi metri dal Comu-

ne di Ciampino e dal territorio dei 

Castelli Romani per non trovarci 

a contrastare pubblicamente una 

decisione calata dall’alto”.

Il Sindaco Stefano Cecchi durante il suo intervento



PARCHEGGIO PER
DIVERSAMENTE ABILI

viamente, il soggetto richiedente 

non deve avere la disponibilità di 

un’autorimessa o posto auto pri-

vato accessibile nonché fruibile.

Soddisfazione è stata espressa 

dall’Assessore alla Polizia locale 

Rinaldo Mastantuono: “Si tratta 

di una novità importante che si ag-

giunge al Regolamento approvato 

lo scorso anno. Dopo il periodo di 

sperimentazione di un anno e date 

alcune criticità riscontrate da par-

te di genitori di figli minori disabili 

e di persone che pur avendo le 

certificazioni mediche necessarie 

non risultavano avere il requisito 

essenziale del possesso della pa-

tente di guida per la concessione 

n occasione del 

Consiglio comunale 

dello scorso 26 giu-

gno è stata appro-

vata all’unanimità 

dei presenti la modifica all’artico-

lo 8 del Regolamento comunale 

per il rilascio del contrassegno di 

parcheggio per persone diversa-

mente abili e per l’istituzione di 

spazi di sosta personalizzati. 

Il richiedente, dichiarato invalido 

civile con riconoscimento dell’in-

dennità di accompagnamento 

con necessità di assistenza con-

tinua, avrà la possibilità di veder-

si assegnare a titolo gratuito uno 

spazio di sosta personalizzato 

presso il luogo di residenza o di 

lavoro ai sensi dell’articolo 381 

del Regolamento di Esecuzione 

del Codice della Strada. Rispetto 

a quello che prevedeva il Regola-

mento di cui sopra, approvato il 

30 maggio 2022, la novità è che 

il disabile può anche non essere 

munito di patente di guida per 

fare richiesta della concessione, 

l’importante che ad esserlo sia il 

coniuge, il convivente, un parente 

entro il 3° grado o un accompa-

gnatore che lo assiste continua-

tivamente e che risiede con l’in-

teressato; in ogni caso verranno 

presi in esami casi specifici in cui 

la persona disabile sia assistita 

continuativamente da un accom-

pagnatore non convivente. Ov-

I

dello stallo personalizzato, abbia-

mo ritenuto fondamentale proce-

dere a modificare l’articolo 8 del 

Regolamento comunale per il rila-

scio del contrassegno di parcheg-

gio per persone diversamente 

abili, al fine di agevolare la mobi-

lità delle persone stesse. Questo 

dimostra la particolare attenzione 

su questa tematica da parte della 

nostra Amministrazione e soprat-

tutto la capacità di ascolto avuta 

nei confronti di cittadini meno for-

tunati di noi”.

di Anna Paola Polli

Il Consiglio comunale approva la modifica all’articolo 8 del Regolamento
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Vicino al cittadino
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queste temperature. Persone instan-

cabili che ogni giorno lavorano per 

la sicurezza di tutti i cittadini. A noi il 

compito di essere sempre coscien-

ziosi e avere atteggiamenti virtuosi 

per aiutare il loro operato. Proprio per 

questo motivo abbiamo approvato il 

Regolamento dei Volontari del Grup-

po Comunale di Protezione Civile, già 

operante a Marino da oltre 25 anni, 

perché la frequenza, la complessità 

degli interventi e il carico di responsa-

bilità che noi amministratori abbiamo 

riguardo agli eventi critici, rendono 

indispensabile un’organizzazione più 

attenta e mirata, per fronteggiare al 

meglio tutte le diverse possibili emer-

genze di protezione civile sul nostro 

territorio”.

DOMATO VASTO INCENDIO
A VIA GALILEI

n vasto incendio ha 

interessato nei giorni 

scorsi la zona di Mon-

tecrescenzio, più pre-

cisamente Via Galileo 

Galilei. Immediato l’intervento delle 

forze dell’ordine di Polizia di Stato e 

Carabinieri insieme ai Vigili del Fuo-

co e alla Protezione Civile di Marino 

e Ciampino per domare le fiamme 

che stavano raggiungendo le abita-

zioni. Una novità importante riguarda 

l’approvazione da parte del Consiglio 

comunale all’unanimità dei presen-

ti nella seduta del 26 giugno scorso 

del Regolamento del Gruppo Comu-

nale di Protezione Civile, in attuazio-

ne dell’articolo 35 co. 1 del D.lgs. 

1/2018. “In questi giorni di afa e tem-

perature altissime, ogni piccola atten-

zione è fondamentale per prevenire 

incendi e situazioni di pericolo come 

questa. Mozziconi accesi e aree pri-

vate incolte rappresentano un’oppor-

tunità per sviluppare incendi anche di 

importanti entità. È per questo che 

dobbiamo collaborare e prestare la 

massima attenzione ad ogni nostro 

gesto”. Queste le parole dell’Asses-

sore all’Ambiente Bruno Orazi.

Il Primo cittadino Stefano Cecchi ha 

sottolineato: “Ringrazio la Protezione 

Civile di Marino, rappresentata dal 

coordinatore Giorgio Moretti, che si 

è adoperata sul luogo e tutte le for-

ze dell’ordine intervenute per aver 

domato l’incendio insieme al Corpo 

dei Vigili del Fuoco. Un’operazione 

mai troppo semplice soprattutto con 

U
di Annalisa Petricone

Approvato dal Consiglio comunale il Regolamento del Gruppo Protezione Civile 
di Marino

Ambiente e Territorio



AEROPORTO “G. B. PASTINE”
DI CIAMPINO

degli sforamenti del limite orario 

imposto delle ore 23.00.

“Sono contento di vedere final-

mente una seria collaborazione da 

parte di tutte le istituzioni coinvol-

te per aver dato seguito alle inten-

zioni condivise nella commissione 

dello scorso ottobre auspicando 

il proseguimento di una proficua 

collaborazione volta a tutelare la 

salute della cittadinanza sia per 

l’inquinamento acustico che am-

bientale” – ha sottolineato l’As-

sessore all’Ambiente Bruno Orazi.

Queste le parole del Sindaco 

Stefano Cecchi: “L’importanza di 

queste azioni è che si stanno final-

mente prendendo decisioni che 

tengono in forte considerazione le 

richieste da noi fatte in preceden-

za, personalmente già dal 2007 

i è riunita lo scorso 

7 giugno presso la 

sala riunioni dell’E-

NAC dell’Aeroporto 

“G. B. Pastine” di 

Ciampino la Commissione con-

tro l’inquinamento acustico che 

si è conclusa con alcuni impor-

tanti punti fermi di cui saranno di 

nuovo analizzati i risultati durante 

il prossimo incontro previsto in 

autunno. Presente anche Mari-

no con il Sindaco Stefano Cecchi 
e l’Assessore all’Ambiente Bruno 
Orazi.
Durante la riunione si è ratificato il 

programma dettagliato che dispone:

•65 voli commerciali giornalieri;

•61 movimenti per l’aviazione ge-

nerale;

•2 movimenti giornalieri per i voli di 

Stato.

A questo, si aggiunge l’obbligo 

per l’adeguamento dei velivoli 

Cargo entro la fine dell’anno cor-

rente, con mezzi più performanti 

sia per quanto concerne l’inqui-

namento acustico che quello am-

bientale, un vero e proprio ultima-

tum, pena il trasferimento presso 

l’Aeroporto di Fiumicino.

Inoltre, nelle indicazioni disposte 

dall’ENAC (Ente Nazionale per 

l’Aviazione Civile) si vieta la pro-

grammazione di voli schedulati 

oltre le ore 22.00. Quest’ultimo 

provvedimento, nei primi mesi 

ha già messo in evidenza un calo 

S

come membro di questa commis-

sione, a tutela dei diritti della po-

polazione. Allo studio c’è anche la 

possibilità di agire con dei cam-

biamenti significativi nelle attività 

di decollo e atterraggio sfruttando 

in alcuni casi e orari entrambe le 

piste del ‘G. B. Pastine’ che po-

tranno corrispondere, dopo un’at-

tenta valutazione da parte di Arpa 

Lazio e ADR un possibile decollo 

su Roma con un minore impatto 

sul suolo del territorio”.

di Annalisa Petricone

Durante la Commissione del 7 giugno stabiliti alcuni punti fermi
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“VINEA LUCENS”

iovedì 6 luglio si è 

svolta una serata di 

presentazione dedi-

cata alle istituzioni 

dell’iniziativa “Vinea 
Lucens” organizzata dalla famiglia 

Lulli, storica proprietaria del mar-

chio vinicolo Parvus Ager.
All’evento, organizzato con una 

connotazione inclusiva e attraver-

so il coinvolgimento di diverse re-

altà sociali e produttive del territo-

rio, erano presenti i rappresentanti 

degli Enti che hanno patrocinato 

e sostenuto il progetto: il Parco 

Archeologico dell’Appia Antica, il 

Parco Regionale dell’Appia Antica 

e il Comune di Marino con il Sinda-
co Stefano Cecchi accompagna-

to dalla Giunta e da una rappresen-

tanza di Consiglieri comunali.

G

Durante il percorso sensoriale e 

degustativo, nel quale si intreccia 

un tratto del basolato dell’appia 

antica, si snodano le storie del ter-

ritorio e della famiglia, in un viaggio 

che parte dal vino e dalla sua lavo-

razione, per raccontare e cogliere le 

sfumature delle tradizioni marinesi.

 “Il vino, la sua coltivazione, l’a-

di Ludovico Castaldi

Serata di presentazione del viaggio sensoriale

Attività produttive e Territorio

Il Sindaco Stefano Cecchi interviene al ‘Vinea Lucens’

L’Amministrazione comunale durante la presentazione di ‘Vinea Lucens’



15

Attività produttive e Territorio

more e l’attaccamento al nostro 

territorio che si narrano in questa 

esperienza sensoriale, sono aspetti 

fondamentali della nostra Città – 

ha commentato il Primo cittadino, 

Stefano Cecchi – Voglio ringrazia-

re Angelo Lulli e la sua famiglia, 

ideatrice di questa innovativa ini-

ziativa, che da anni vivono e col-

tivano queste preziose terre, per 

aver scelto di puntare con questa 

inconsueta veste, sui valori della 

nostra comunità. Un modo nuovo 

di raccontare le nostre radici e le 

nostre tradizioni, in grado di arriva-

re a tutti, permettendo di prende-

re un momento di riflessione e di 

respiro dalla frenesia degli impegni 

quotidiani ritrovando quello spirito 

di serenità che deriva dal contatto 

con la natura con i suoi profumi e 

i suoi suoni. Queste occasioni di 

crescita e sviluppo sono impor-

tantissime anche per conoscere e 

apprezzare tutto il lavoro dietro ad 

una bottiglia di vino che accompa-

gna da sempre i nostri ricordi”.



16

Assessore alle
Politiche degli Animali
Comune di Marino

di Roberta Covizzi

Quattro zampe

Il significato di un bacio: per noi è un 
gesto di affetto, ma cosa rappresenta 
per i nostri amici a quattro zampe?

er il cane ciò che può essere 

paragonato al nostro bacio è il 

“leccare”, ma bisogna stare at-

tenti a non cadere nel tranello: 

se il cane ci lecca non vuol dire 

per forza che ci stia baciando.

Il cane lecca per:

• esprimere stress
• conoscerci meglio
• richiedere attenzioni
• esprimere eccitazione
• disinfettare le ferite

Leccarci la faccia può essere anche un 

segno di affetto per dimostrare il proprio 

amore, infatti il cane comprende che gli 

state dando affetto baciandolo e lo espri-

me anche lui, ma in modo diverso da noi.

P Stessa cosa per i nostri amici felini: ci lec-

cano per esprimere vicinanza e fiducia e 

quando lo fanno è perché si sentono al si-

curo e provano una piacevole situazione di 

benessere. Quando il micio è rilassato tra 

le nostre braccia e inizia a guardarci soc-

chiudendo lentamente le palpebre per poi 

riaprirle altrettanto lentamente, allora ci sta 

dimostrando il suo amore con il “cat kiss”, 

la versione felina del nostro bacio.

C’è anche una ragione puramente biologi-

ca perché ci leccano, vogliono imprimere il 

proprio odore su di noi. Se il gatto ci lecca, 

allora, è anche un modo per dirci che siamo 

a tutti gli effetti una sua “proprietà” e che 

ci sta imprimendo addosso il suo marchio.

Se invece inizia a leccarsi ossessivamente le 

zampe o la coda arrivando, addirittura, nei 

casi più gravi a procurarsi delle ferite, è me-

glio rivolgersi al proprio veterinario di fiducia.

Una cosa è certa, i nostri pet ci leccano e 

socchiudono lentamente le palpebre per il 

grande affetto e devozione che nutrono nei 

nostri confronti, perché hanno una smisu-

rata voglia di prendersi cura di noi, come 

noi di loro.

“Il cane scodinzola con il cuore”
cit. Platone



taglia piccola

Arturo 1/11/2019
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Lilli 1/2023

Eugenio  1/3/2020 Lenny 22/1/2020

Peggy 1/2023

Dako 1/1/2014

taglia media

taglia grande

taglia media

taglia grande

taglia media

taglia media

taglia grande

taglia media

taglia media

taglia media

taglia media

taglia media/grande

taglia media
taglia piccola

taglia media taglia grande

Amy 1/2023

Aran 8/9/2021

Matteo 30/8/2021

Akito 1/1/2013

Akira  1/2023

Doddy 12/5/2015

Ettore 13/1/2015

Cloe 1/2023

Gyla 1/1/2019
Lillo York 1/9/2012

Baffo  1/1/2010

Asha 1/2023

taglia media

Bribri 1/1/2014

è una rubrica dedicata ai 
nostri amici cani e gatti in 
cerca di una casa che possa 

accoglierli con amore!
contattaci al n.3803453435

e ADOTTA anche tu
un amico a 4 zampe

taglia grandeAria 1/2023

taglia media



CANTINA SOCIALE GOTTO D’ORO

L’azienda si è contraddistinta negli 

ultimi venti anni per l’attuazione di 

un piano industriale ambizioso e 

funzionale alle sfide del futuro ma 

soprattutto che i mercati impon-

gono, in particolare sul fronte della 

qualità e della sostenibilità”.

Da Palazzo Colonna sono giunti 

gli auguri anche da parte del Sin-

daco Stefano Cecchi: “Un sincero 

augurio di buon lavoro al neo Pre-

sidente della storica cantina di Ma-

rino Gotto d’Oro Luca Del Gallo di 

Roccagiovine, già Vicepresidente. 

uca Del Gallo di 
Roccagiovine è il 

nuovo Presidente 

della cantina Gotto 

d’oro. La nomina 

è stata ratificata dal Consiglio di 

Amministrazione.

Luca Del Gallo di Roccagiovine, 

già Vicepresidente, raccoglie l’e-

redità del compianto Ingegner 
Luigi Caporicci a cui i membri del 

CdA hanno tributato un doveroso 

e commosso ricordo durante i la-

vori della seduta.

Il Consiglio di Amministrazione ha 

altresì affidato l’incarico di Vice-

presidente Delegato ad Umberto 

Grizi, già membro del Consiglio di 

Amministrazione e Socio Conferi-

tore, e di Direttrice della Coopera-

tiva alla dottoressa Ilaria Palumbo, 

già Direttore della Qualità. 

Le scelte del CdA di Gotto d’oro 

garantiscono continuità al lavo-

ro impostato sotto la presidenza 

dell’Ingegner Luigi Caporicci che 

ha consentito all’azienda di svi-

lupparsi e crescere costantemente 

negli anni, nonostante le comples-

se congiunture economiche attra-

versate. “Sono orgoglioso di poter 

ricoprire l’incarico di Presidente – 

commenta Luca Del Gallo di Roc-

cagiovine – Gotto d’oro guarda 

avanti con grande coerenza e de-

terminazione proseguendo nel sol-

co degli obiettivi condivisi fra Con-

siglio di Amministrazione e Soci. 

L

La scomparsa di Luigi Caporicci ha 

lasciato un grande vuoto che non 

sarà facile colmare, ma sono certo 

che il neo Presidente continuerà a 

guidare l’azienda seguendo quel-

la spinta di crescita che l’ha con-

traddistinta negli anni. Un marchio 

che ha saputo distinguersi in mol-

te competizioni portando in alto il 

nome del vino dei Castelli Romani 

e di Marino”.  

di Anna Paola Polli

Luca Del Gallo di Roccagiovine è il nuovo Presidente
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un’eccellenza. Una realtà solida 

entrata a pieno titolo anche tra i 

grandi nomi internazionali. Que-

sto premio è per me motivo di or-

goglio e un pensiero non può che 

andare a Luigi Caporicci, storico 

Presidente della Gotto d’Oro, che 

da poco ci ha improvvisamente 

lasciati e che ha fatto tanto per 

portare in alto il marchio di que-

sta storica Cantina con straordi-

nari risultati. In qualità di Consi-

gliere nazionale dell’Associazione 

‘Città del Vino’, voglio ringraziare 

il Presidente Angelo Radica per 

il grande lavoro che svolge per 

mantenere vivo il rapporto con i 

territori e garantire sempre l’uni-

cità e l’assoluta originalità dei vini 

italiani”.   

  

XXI CONCORSO ENOLOGICO
INTERNAZIONALE
Premiato il Comune di Marino per i risultati della Gotto d’Oro

n occasione del XXI 

Concorso Enologico 

Internazionale Cit-

tà del Vino 2023, il 

Comune di Marino 

è stato premiato per i prestigiosi 

riconoscimenti ottenuti dalla Got-
to d’Oro Società Cooperativa, 

azienda leader del territorio che 

da anni è operativa nel settore 

vitivinicolo con risultati produttivi 

di assoluta qualità.

La cerimonia di premiazione si è 

svolta venerdì 7 luglio nella Sala 

Giulio Cesare del Campidoglio, 

a Roma, alla presenza del Presi-

dente dell’Associazione Naziona-

le Città del Vino Angelo Radica e 

di alcune cariche istituzionali del 

Governo, della Regione Lazio e 

di Roma Capitale.

Il Comune di Marino è una delle 

‘Città del Vino’ dell’associazione 

che si pone l’obiettivo di creare 

una fitta rete di collaborazioni tra i 

Comuni aderenti grazie ad iniziati-

ve ed eventi offrendo anche un’at-

tività di sviluppo di possibili op-

portunità lavorative per il territorio.

A ritirare il premio per il Comune 

di Marino il Sindaco Stefano Cec-
chi, che ha dichiarato: “Aziende 

come la Gotto d’Oro sono una 

risorsa fondamentale per il nostro 

territorio per valorizzare un pro-

dotto, come quello del vino, che 

a Marino rappresenta da sempre 

I
di Annalisa Petricone
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Il Sindaco Stefano Cecchi riceve il premio per la Città di Marino



L’AVIS DI MARINO COMPIE 65 ANNI

celebra un avvenimento così impor-

tante. Auguri per i suoi 65 anni all’A-

vis di Marino che testimoniano tanto 

impegno e dedizione, sottolineando 

il valore di avere sul nostro territorio 

un gruppo di persone pronte a met-

tersi a disposizione per gli altri. Oltre 

i sinceri auguri voglio soprattutto rin-

graziare tutto il Direttivo, i volontari, i 

donatori, che offrono il loro contributo 

fondamentale al servizio della città di 

Marino”.

Avis di Marino fe-

steggia i suoi 65 anni 

di attività. L’Associa-

zione svolge sul ter-

ritorio un lavoro im-

portante per la raccolta del sangue, 

grazie ai donatori e alla grandissima 

attività dei  volontari. Il suo impegno è 

rivolto principalmente alla promozio-

ne della solidarietà e alla valorizzazio-

ne di stili di vita sani e corretti.

Da Palazzo Colonna arrivano gli au-

guri del Vice Sindaco e Assessore 

alla Sanità Sabrina Minucci: “È sem-

pre bello quando un’Associazione 

L’
di Annalisa Petricone

Gli auguri del Vice Sindaco Sabrina Minucci
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Sport e Territorio
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ranno dal prossimo mese di settem-

bre dove bambini e ragazzi avranno 

la possibilità di cimentarsi in questa 

particolare disciplina e apprenderne 

le sue diverse tecniche.

“E’ una bella iniziativa che darà la 

possibilità a molti giovani di mettersi 

alla prova con il trial bike. Ringrazio la 

Marino Trial Bike per aver creduto in 

questo progetto e averlo portato sul 

nostro territorio. Parco Sassone si 

arricchisce di questa nuova struttu-

ra, la prima della provincia di Roma, 

un punto di riferimento per tutti gli 

appassionati di questa disciplina e 

per quelli che vogliono scoprirla” – è 

il commento del Vicesindaco e As-

sessore allo Sport Sabrina Minucci.

omenica 25 giugno 

è stato inaugurato il 

Trial Park Sassone. 

L’evento, patrocinato 

dal Comune di Marino, si è svolto 

presso il Parco Sassone in Via Appia 

Nuova Vecchia Sede alla presenza 

dell’Amministrazione comunale e 

della Federazione Ciclistica Italiana.

Il circuito è stato realizzato dalla 

Marino Trial Academy e prevede 

un percorso a ostacoli artificiali con 

traversine in legno, rocce, pneuma-

tici e manufatti in cemento di varie 

grandezze e difficoltà. Sono previsti 

anche dei corsi di trial bike che parti-

D
di Ludovico Castaldi

A Marino la prima struttura della provincia di Roma
TRIAL PARK SASSONE



Vicino al cittadino

DICIAMOLO... IN PILLOLE

on Ordinanza dirigenziale n. 138 del 5 

luglio scorso, a partire dal prossimo 1 

settembre, è stata disposta l’esumazio-

ne delle salme inumate nel Campo Co-

mune del Cimitero di Marino negli anni 2012 e 2013, 

per trascorso decennio, così come da elenco nomi-

nativo presente nell’ordinanza stessa. Al fine di avan-

zare istanza, entro e non oltre il prossimo 20 agosto, 

indirizzata al Comune di Marino – Servizio Cimiteriale 

per raccogliere i resti mortali in cassette di zinco da 

deporre in loculi e/o tombe in concessione, è possibi-

le contattare i numeri telefonici dei Servizi Cimiteria-

l Comune di Marino ha comunicato che, 

con Determinazione numero 700 del 

18/07/2023, è stato approvato il “Bando Li-
bri A.S. 2023/2024” per ottenere i contributi 

previsti dalla Regione Lazio per la fornitura gratuita, to-

tale o parziale, di libri di testo, dizionari, libri di lettura 

scolastici, sussidi didattici digitali o notebook. 

Possono accedere al contributo gli studenti aventi i se-

guenti requisiti:
a) Residenza nel Comune di Marino;
b) Indicatore della Situazione Economica Equivalente 

l Comune di Marino comunica che con 

Determinazione n° 653 si è provveduto a 

rettificare la lista di attesa per l’interven-

to a favore della Disabilità gravissima già 

pubblicata con Determinazione 541/2023. È stato, 

inoltre, precisato che la presenza sulla lista di at-

tesa non dà diritto al contributo, ma indica l’ordi-

li (06/93662324 - 06/93662295), dal lunedì al venerdì 
dalle 9,00 alle 13,00.
In mancanza di istanza, il Comune fa sapere che tutte 

le operazioni inerenti verranno svolte d’ufficio e i resti 

saranno depositati nell’ossario comune.

(ISEE) in corso di validità del nucleo familiare dello stu-
dente non superiore a € 15.493,71;
c) Frequenza, nell’anno scolastico 2023/2024, presso 
gli Istituti di istruzione secondaria di I e II grado, statali 

e paritari.

Le domande dovranno essere presentate cartacee en-
tro il termine ultimo del giorno 15 settembre 2023 
presso l’ufficio protocollo del Comune di Marino 
oppure trasmesse via mail all’indirizzo:
protocollo@pec.comune.marino.rm.it

ne di preferenza nel caso di accesso agli interventi 

distrettuali. Per eventuali informazioni è possibile 

contattare i numeri presenti all’interno delle liste al-

legate alla news presente sul sito istituzionale

www.comune.marino.rm.it e, in aggiunta, per il Co-

mune di Marino, i seguenti recapiti:

•06.93662.253  •06.93662.288

C

I

I

AVVISO ESUMAZIONE SALME
L’ordinanza riguarderà le salme inumate nel Campo 
Comune nel 2012 e 2013

BANDO LIBRI A.S. 2023/2024
Le domande dovranno essere presentate entro il 15 settembre 2023

INTERVENTI SOGGETTI DISABILITÀ GRAVISSIMA
Rettificata con Determinazione la lista di attesa
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INTERVISTA A MAURIZIO FORGETTA

e fortemente preoccupato per 

alcuni futuri progetti della sinistra 

nazionale, per cui, ascoltando il 

congresso della Lega, capii che 

Matteo Salvini era la persona giu-

sta. Esattamente il 12 agosto del 

2015, a Sperlonga, fui contattato 

dal mio amico Emanuele ed in-

sieme ad altri amici, sotto l’om-

brellone, decidemmo di aderire al 

progetto di Matteo Salvini e crea-

re la Lega qui a Marino”.

Quali attività avete portato 
avanti come Lega in Consiglio 
comunale?
“Le attività che abbiamo portato 

avanti come Lega in questi qua-

si due anni sono molte. Ci siamo 

fatti portavoce della situazione di 

alcuni plessi scolastici che pur-

troppo non hanno ancora una pa-

lestra come ad esempio la ‘Primo 

Levi’ e la ‘Elsa Morante’. Abbia-

mo fatto ripartire la riqualificazio-

ne dei parchi del nostro territorio 

comunale, impegnandoci da su-

aurizio Forgetta, 

classe 1970, spo-

sato con due figli, 

ricopre il ruolo di 

coordinatore del-

la Lega a Marino. Appassionato 

di politica fin da giovane, è stato 

uno dei primi a credere nel pro-

getto di Salvini e ad avere l’intu-

izione e il coraggio di creare una 

sezione del partito qui sul territo-

rio marinese.

Forgetta, in cosa consiste il 
suo ruolo di coordinatore?
“Collaboro con l’attività dei no-

stri quattro consiglieri comunali: 

Francesca Puliti, Paolo Esposto, 

Anna Martella e il Presidente del 

Consiglio comunale Eugenio Pi-

sani e abbiamo anche l’assesso-

rato ai Lavori Pubblici ricoperto 

da Giuseppe Toppi. Cerchiamo di 

portare le decisioni politiche che 

vengono prese a livello naziona-

le qui sul nostro territorio. L’o-

biettivo della Lega a Marino è di 

portare avanti il programma che 

abbiamo presentato in campagna 

elettorale sostenendo sempre il 

nostro Sindaco Stefano Cecchi”.

Da quanto tempo fa politica?
“La mia attività politica è iniziata 

quando andavo al liceo, poi la vita 

e il lavoro mi hanno impegnato al-

trove. Nel 2013 non ero contento 

della direzione che stava pren-

dendo il centrodestra marinese 

M bito per sbloccare la situazione 

della Piazza di Frattocchie”.

Quali sono i progetti futuri?
“Vogliamo porre l’attenzione sui 

parchi del territorio, come per il 

progetto di riqualificazione del 

parco dell’Appia Antica dove ci 

sarebbe la possibilità di organiz-

zare eventi culturali e spettacoli 

con la collaborazione dei cittadi-

ni. Un altro progetto, non meno 

importante, è la rinascita del cen-

tro storico con progetti incentra-

ti su cultura e tradizione, anche 

perché Marino è il Comune con la 

Sagra più antica d’Europa. Sem-

pre riguardo ai parchi abbiamo l’i-

dea di realizzare palestre all’aper-

to. Riguardo l’istruzione abbiamo 

intenzione di chiedere la possi-

bilità di avere un liceo sul nostro 

territorio. Per concludere voglio e 

ci tengo moltissimo a ringraziare 

il nostro Sindaco Stefano Cecchi 

che è sempre stato nella stessa 

area politica di appartenenza, 

cosa molto rara di questi tempi, 

visto che ad ogni elezione assi-

stiamo a continui cambi di casac-

ca solo per interessi e opportu-

nismo politico. Ci tengo anche a 

ringraziare il coordinamento della 

Lega, i militanti e i sostenitori che 

ci supportano da anni”.

di Ludovico Castaldi

Il coordinatore della Lega a Marino ci spiega il loro progetto politico

Voci dal territorio
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“L’ITALIA IN 5 MINUTI”

na troupe dell’emit-

tente televisiva Rete 

Oro ha effettuato 

alcune riprese nel 

Comune di Marino 

per la realizzazione di un docu-

mentario sulle unicità del nostro 

territorio che verrà trasmesso 

prossimamente all’interno del 

programma “L’Italia in 5 minuti”.

Un itinerario che porta alla sco-

perta della storia di Marino, della 

sua arte e delle sue tradizioni, at-

traverso immagini che metteran-

no meglio a fuoco l’autenticità e 

le bellezze della città.

Soddisfazione è stata espressa 

dal Sindaco Stefano Cecchi: 
“Marino è una città che racchiude 

cultura, arte, tradizione e percor-

si enogastronomici. Questo do-

cumentario sarà un’opportunità 

per raccontare la nostra città con 

tutte le sue bellezze per esaltarne 

le caratteristiche, davvero uniche 

nel suo genere. Abbiamo accolto 

con entusiasmo questa occasio-

ne perché l’Amministrazione co-

munale continuerà, come finora 

ha fatto, a puntare sulla valorizza-

zione di quello che ci rende più 

orgogliosi: la nostra città”. 

U
di Annalisa Petricone

Il Comune di Marino raccontato in un documentario su Rete Oro

Conosciamo il territorio

Il Sindaco Stefano Cecchi durante le riprese
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un ragazzo giovanissimo ma che sta 

già dimostrando la sua stoffa. Com-

plimenti a Leonardo e alla sua fami-

glia che non smette mai di seguirlo e 

di accompagnarlo nel suo percorso di 

crescita”. 

“In un’epoca dove i social la fanno da 

padrone, ricevere questa lettera scrit-

ta a mano rende tutto più speciale – 

ha sottolineato il Primo cittadino – Il 

talento del nostro Campione è indi-

scusso e non è un caso se riscuote 

tanto successo anche a livello inter-

nazionale e questo ci rende ancora 

più orgogliosi di lui, sia come sportivo 

di talento che cittadino di Marino”.

LEONARDO ZANNI
A PALAZZO COLONNA

unedì 17 luglio il Sinda-

co Stefano Cecchi e il 

Vice Sindaco e Asses-

sore allo Sport Sabrina 
Minucci hanno ricevuto 

a Palazzo Colonna il campione ma-

rinese di motociclismo Leonardo 
Zanni. Il giovane centauro, che ha 

da poco compiuto quindici anni, ha 

autografato alcune foto che lo ritrag-

gono in pista, dopo che un suo fan, 

Joseph, aveva indirizzato dall’Austria 

una lettera al Comune di Marino, 

chiedendo che gli venissero restituite 

con la firma del suo idolo a due ruote.

L’Amministrazione comunale si è im-

mediatamente attivata contattando 

Leonardo che ha subito accettato 

l’invito per soddisfare la speciale ri-

chiesta di Joseph, che ora avrà indie-

tro le foto autografate.

La “pulce”, come viene sopranno-

minato, ha iniziato giovanissimo a 

conseguire le prime vittorie: nel 2017 

diventa vicecampione italiano nella 

gara europea di Minimoto Junior e, 

nel 2018, si laurea campione italiano 

di Minimoto. L’anno scorso si aggiu-

dica il primo posto al Campionato 

Velocità categoria Pre Moto3 a Mi-

sano, successo che gli ha consenti-

to l’inserimento nell’Albo d’Oro degli 

atleti di Marino.

“Abbiamo accolto con piacere l’invito 

di questo fan a intercedere per lui per 

entrare in contatto con il nostro cam-

pione – è stato il commento del Vice 

Sindaco e Assessore allo Sport Sa-

brina Minucci – Ringrazio Leonardo 

per la sua sensibilità e disponibilità, 

L
di Luca Montevecchi

Il giovane campione di motociclismo firma autografi a un suo fan

Protagonisti dello sport

Leonardo Zanni con il Sindaco Stefano Cecchi e il Vice Sabrina Minucci
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Membro Osservatorio 
Violenza di
Genere e Suicidio

di Ambra Badini

Dillo TU Donna!

e un sistema di valori. Oggi, l’incapacità di 

agire concretamente, crea difficoltà e insi-

curezze nella gestione dei propri figli, che 

questi ultimi percepiscono e che hanno 

come conseguenza la mancanza di basi 

sicure e punti fermi.

Le regole disciplinari servono a garanti-

re una crescita sana e armonica. I geni-

tori sono individui adulti e devono essere 

esempi positivi, propositivi, di identifica-

zione per i propri figli. È importante che 

adottino l’autorevolezza necessaria per 

instaurare relazioni autentiche di rispetto 

e di fiducia. A volte, però, padri e madri 

mettono in dubbio le loro capacità, pen-

sando che essere troppo rigidi e autoritari 

possa far perdere loro l’affetto e il dialogo 

con i propri figli. Spesso il fatto che i ge-

nitori lavorino e trascorrano molto tempo 

lontano dai figli aumenta la difficoltà di es-

sere esempi presenti e autorevoli; invece è 

fondamentale che il genitore svolga il suo 

ruolo educativo e si adoperi ad osservare e 

comprendere che l’iter di crescita ed edu-

cazione intrapreso, al fianco del figlio, sia 

giusto e possa essere il migliore. Il viaggio 

verso l’indipendenza passa attraverso la 

separazione dalle proprie radici, quando 

si percepisce l’abbandono dal nucleo fa-

miliare. I genitori hanno la responsabilità di 

educatori, seppur amici sempre, in questo 

modo assicurano un’ancora di riferimento 

importante per la crescita. Il figlio vuole e 

deve sentirsi accettato in primis dai suoi 

genitori, fiducioso verso se stesso e gli altri, 

ha bisogno di radici forti e sicure.

Radici che per lui siete voi genitori.

l ruolo genitoriale della nostra 

epoca ha gradatamente perso 

la propria soggettività, allonta-

nandosi dalla dimensione edu-

cativa verso i figli sia nell’infan-

zia che nell’adolescenza.

Spesso i genitori tendono a delegare alle 

istituzioni e alla scuola il compito di fornire 

regole e valori necessari per la crescita e il 

raggiungimento di un buon equilibrio psi-

cologico, come se la famiglia non fosse ca-

pace di fornire sistemi di riferimento validi. 

Anche se i ruoli genitoriali appaiono sem-

pre meno attivi nella formazione di regole 

comportamentali, è importante sottolineare 

che la famiglia non può essere sostituita da 

nessuna istituzione.

La scuola rappresenta una realtà educativa 

che agisce in modo efficace in collabora-

zione con una famiglia presente e propo-

sitiva nel creare modelli di comportamento 

I

IL RUOLO GENITORIALE
NELLA NOSTRA EPOCA
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ratori che non hanno fallito questo 

importantissimo appuntamento. Il suo 

talento non è mai stato in discussione, 

ma raggiungere questo traguardo si-

gnifica che è un talento ben coltivato, 

e Federica, giorno dopo giorno, sta 

facendo dei passi da gigante, dimo-

strandosi una straordinaria professio-

nista nella sua disciplina. Il suo deve 

essere un esempio per tutti, non solo 

per gli appassionati di kickboxing, ma 

per chiunque ami lo sport”.

Da Palazzo Colonna sono arrivati an-

che gli auguri da parte del Sindaco 

Stefano Cecchi: “Siamo fieri di con-

fermare Federica Trovalusci tra i primi 

nomi del nostro Albo d’oro. Cono-

sciamo ormai da tempo il suo talento 

e questo successo che porta in alto 

anche il nome della nostra Marino non 

fa altro che renderci ancora più orgo-

gliosi. Sono convinto che la sua forza 

le consentirà di conquistare tante al-

tre vittorie e la aspettiamo di nuovo in 

Comune per renderle il giusto onore 

ed esibire la sua medaglia d’oro”.    

KICKBOXING:
FEDERICA TROVALUSCI È ORO

atleta marinese 

Federica Trova-
lusci lo scorso 2 

luglio ha conqui-

stato l’oro nella 

competizione di kickboxing speciali-

tà “Point Fighting” (-50 kg) ai Giochi 

Europei 2023 di Cracovia, in Polonia. 

La venticinquenne è salita sul gradi-

no più alto del podio sconfiggendo 

largamente in finale la slovena Tyra 

Barada.

Il trionfo è stato accolto con entusia-

smo dal Vice Sindaco e Assessore 

allo Sport Sabrina Minucci: “Com-

plimenti a Federica e ai suoi prepa-

L’
di Luca Montevecchi

L’atleta marinese sul gradino più alto del podio ai
Giochi Europei 2023 a Cracovia

Protagonisti dello sport



CAMPIONATI ITALIANI
DANZA SPORTIVA

squale, è composto da: Ambra 

Basili, Lucia Tamburrano, Daniela 

Ferrazza, Daniela Spedaletti, Ales-

sandra Moretti e Cinzia Mereu.

L’ottimo risultato è stato accol-

to con molta soddisfazione dal 

Vice Sindaco e Assessore allo 

Sport Sabrina Minucci, che ha 

dichiarato: “Continua la scia dei 

successi sportivi di Marino e sia-

mo orgogliosi di questo grande 

risultato che porta in alto il nome 

di Marino. Complimenti a queste 

atlete e ai loro preparatissimi tec-

nici, Alessandro e Alessandra, che 

portano avanti ormai da anni la 

passione per il ballo, riuscendo a 

trasmetterla nella maniera miglio-

re, grazie alla loro professionalità e 

ai loro consigli tecnici. Auguro allo 

Stardust di continuare di questo 

passo per perseguire nuovi impor-

tanti risultati”. 

i Campionati Italiani 

di Danza Sportiva 

FIDS 2023, che si 

sono tenuti a Rimini 

dal 6 al 16 luglio, la 

ASD Stardust Sporting Center, 
scuola di ballo federale che svol-

ge la sua attività a Frattocchie, ha 

conseguito una prestigiosa meda-

glia d’oro nella disciplina Sincro 

Latin categoria Over 50 classe C. 

Il gruppo, campione d’Italia, diret-

to dai tecnici federali Alessandro 
Persichini e Alessandra Di Pa-

A
di Annalisa Petricone

A Rimini le atlete della ASD Stardust
vincono l’oro
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Gli auguri del Primo cittadino: “In 

vista per Emanuela ci sono tanti tra-

guardi ancora da raggiungere. Faccio 

un grosso in bocca al lupo alla nostra 

campionessa per i prossimi Mondiali 

con l’auspicio di poterla nuovamen-

te incontrare per festeggiare un altro 

importante risultato”.

29
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manuela De Lullo è la 

nuova campionessa 

nazionale di pesca in 

apnea dopo la vittoria 

del campionato ita-

liano assoluto che si è disputato lo 

scorso 24 giugno a Santa Maria di 

Leuca, in Puglia. L’atleta marinese, 

che ha ricevuto a Palazzo Colonna le 

congratulazioni del Sindaco Stefano 
Cecchi e del Vice Sindaco e Asses-

sore allo Sport Sabrina Minucci, è 

riuscita così a riscattare il secondo 

posto nei campionati 2022 di Trapani 

ed è pronta a settembre prossimo per 

il campionato mondiale di Laredo, in 

Spagna, che la vedrà anche nel ruolo 

di capitano della Nazionale italiana. 

La passione per questo sport nasce 

grazie a suo marito e con il passa-

re del tempo si è trasformato in una 

vera e propria professione, capace 

di regalarle tantissime soddisfazioni, 

come l’oro per nazioni conquistato al 

campionato euro-africano di Biserta, 

in Tunisia, nel 2022.

“E’ un risultato che premia gli sforzi 

e i sacrifici di Emanuela. Raggiunge-

re certi traguardi non è mai facile e 

qui si parla anche di superare il limite 

delle profondità del mare. Serve una 

costanza non indifferente e una pre-

parazione atletica che solo i grandi 

campioni possono avere, e quello 

di Emanuela è un altro esempio non 

solo di tecnica ma soprattutto di te-

nacia e determinazione”.

Queste le parole dell’Assessore allo 

Sport Sabrina Minucci.

E
di Annalisa Petricone

Il titolo nazionale assoluto conquistato a Santa Maria di Leuca

EMANUELA DE LULLO CAMPIONESSA 
DI PESCA IN APNEA
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COME SONO LE PREVISIONIMETEOROLOGO

Gianluca Caucci

Tra la seconda e la terza settimana di luglio il promontorio nordafricano ha preso pieno 
possesso del Mediterraneo, quindi della nostra Penisola. Questo tipo di configurazione 
sinottica è durata fino al 21-23 luglio con il picco del caldo che si è fatto sempre più inten-
so nelle giornate del 17 e 19 luglio, arrivando ad avere connotati estremi per il periodo. Il 
picco dell’ondata di calore nella terza settimana di luglio ha avuto picchi sulla Capitale di 
41/43°C. Un disagio fisiologico molto elevato si era già registrato a partire da domenica 16 
luglio quando le temperature percepite si sono spinte fino a 40 gradi.

Si ricorda che si definisce temperatura percepita o l‘indice di calore, detto “sensazione termica”, un 
semplice algoritmo di calcolo per valutare il grado di disagio corporeo causato da elevati tassi di umidità 
e temperature ambientali. Esistono alcuni indici utilizzati per stimare il disagio fisiologico in condizioni 
molto calde e umide; uno fra questi è l’indice di Thom (DI) e può essere utilizzato in un intervallo di tem-
peratura dell’aria compreso tra 21°C e 47°C. Oltre questo range se è inferiore al minimo (cioè 21°C), attri-
buisce il valore di “benessere”, mentre se è superiore al massimo (47°C) abbiamo, a prescindere dai tassi 
di umidità, uno “stato di emergenza medica”.
Questo significa che le temperature percepite, a causa degli elevati tassi di umidità, si sono spinte fino a 
43/45°C creando un grado di disagio fisiologico molto elevato. Massima attenzione e raccomandazioni, 
quindi, a non uscire nelle ore più calde del giorno, evitando anche in questo lasso temporale di fare attività 
fisica all’aperto, bere molta acqua e idratarsi.
Al momento non è possibile stabilire con certezza se cadrà qualche record di temperatura, ne riparleremo 
nel prossimo aggiornamento effettuando a posteriori un’analisi più completa.

Meteo: a luglio caldo estremo su Roma e Castelli Romani

NORMATIVE CONDOMINIALIAMMINISTRATORE DI CONDOMINIO

Paola Zannoni

Secondo quale criterio di ripartizione dev’essere suddivisa tra i condomini la spesa per la tinteggiatura delle 
scale? 

Parliamo di un bene comune che, com’è noto, è un elemento imprescindibile di un edificio: 
esse sono funzionali al collegamento tra i vari piani che lo compongono e alle scale vanno 
equiparati i pianerottoli ed i corridoi al piano che consentono l’accesso alle singole unità 
immobiliari; delle scale, quindi, fanno parte anche i torrini che le completano all’ultimo piano. 
Alla manutenzione delle scale il codice civile riserva uno specifico articolo, il 1124, che detta 
le regole per la suddivisione delle spese. Queste regole si applicano per tutte le strutture che 

riguardano le scale, comprese le mura, che vanno considerate come parte delle scale stesse e di conse-
guenza si applicano gli stessi criteri che vengono previsti per la manutenzione delle scale in generale, ossia 
quelli fissati dall’articolo 1124.Inoltre, ai sensi dell’art. 1123, terzo comma, c.c., viene meglio chiarito che, 
se un edificio ha più scale, i condomini pagano solamente per la scale che ad essi serve. In base a quanto 
stabiliscono le norme le spese per la manutenzione vanno addebitate ai condomini che utilizzano le scale 
per metà in ragione del valore delle singole unità immobiliari e per l’altra metà esclusivamente in misura 
proporzionale all’altezza di ciascun piano dal suolo. Quindi i proprietari degli appartamenti debbono pagare 
tutti applicando la divisione delle spese prevista dall’art. 1124. In genere nel Regolamento di Condominio 
vengono riportate le suddette indicazioni e a corredo dello stesso vengono anche allegate le Tabelle Mille-
simali specifiche.



COSA DICE LA LEGGEAVVOCATO

Luca Santini
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NORMATIVE FISCALICOMMERCIALISTA

Romina Pelli

Cosa fare se ho dimenticato di pagare l’Imu? Ho possibilità di regolarizzare anche gli anni pregressi?

In caso di omesso o insufficiente versamento lmu si applica una sanzione pari al 30% dell’im-
porto non versato. Tale violazione riguarda i soli casi in cui sia stato correttamente assolto 
l’obbligo dichiarativo, laddove previsto.
Nel caso in cui il versamento avvenga con un ritardo superiore a 90 giorni la Sanzione è ridotta 
al 15, ulteriormente ridotta di 1/15 per giorno di ritardo, se questo non supera i 14 giorni.
Per perfezionare il ravvedimento il contribuente deve versare, mediante F24, contestualmente 

all’importo a titolo di Imu, anche i relativi interessi giornalieri al tasso legale nonché la sanzione ridotta.
lnteressi e sanzioni vanno integrati all’importo dovuto a titolo di Imu, tale somma va riportata in corrisponden-
za del codice tributo di riferimento dell’importo versato tardivamente.
II ravvedimento può avvenire senza limite temporale, fino al termine di accertamento.
Tuttavia, per l’lmu la possibilità di ravvedersi è preclusa dall’avvio di un controllo fiscale.
La sanzione per il versamento è pari a:
- 1.5% dell’imposta non versata ridotta a 1/15 per giorno di ritardo, se questo non è superiore a 14 giorni;
- 1.5% dell’imposta non versata, se il ritardo è compreso tra i 15 e i 30 giorni;
- 1.67% dell’imposta non versata, se il ritardo è inferiore a 90 giorni;
- 3.75% dell’imposta non versata, se la regolarizzazione avviene entro il termine per la presentazione della 
dichiarazione relativa all’anno nel corso del quale è stata commessa la violazione;
 - 4.29% dell’imposta non versata, se la regolarizzazione avviene entro il termine per
La presentazione della dichiarazione relativa all’anno successivo a quello nel corso del quale è stata commes-
sa la violazione;
- 5% se la regolarizzazione avviene oltre il termine richiamato nell’ultimo punto.

A chi spetterebbe il mantenimento dei figli qualora i genitori non abbiano i mezzi sufficien-
ti per contribuirvi? 

L’art. 316 bis c.c. dispone che quando i genitori non hanno mezzi sufficienti, gli altri ascen-
denti in ordine di prossimità (vale a dire i nonni), sono tenuti a fornire ai genitori stessi i 
mezzi necessari affinché possano adempiere i loro doveri nei confronti dei figli. Resta inteso 
che se l’obbligo di mantenimento dei figli minori spetta primariamente e integralmente ai 
loro genitori (in uno naturalmente ai doveri di cura, educazione ed istruzione della prole), 
purtuttavia, qualora uno dei due non possa o non voglia adempiere al proprio dovere, l’al-
tro, nel preminente interesse dei figli, dovrà far fronte per intero alle loro esigenze con tutte 

le sue sostanze patrimoniali e sfruttando tutta la propria capacità di lavoro, salva la possibilità di convenire 
in giudizio l’inadempiente per ottenere un contributo proporzionale alle condizioni economiche globali di 
costui. Pertanto, l’obbligo degli ascendenti di fornire ai genitori i mezzi necessari affinché possano adem-
piere i loro doveri nei confronti dei figli - che investe contemporaneamente tutti gli ascendenti di pari grado 
di entrambi i genitori - va inteso non solo nel senso che l’obbligazione degli ascendenti è subordinata e, 
quindi, sussidiaria rispetto a quella, primaria, dei genitori, ma anche nel senso che agli ascendenti non ci 
si possa rivolgere per un aiuto economico per il solo fatto che uno dei due genitori non dia il proprio con-
tributo al mantenimento dei figli, qualora l’altro genitore sia in grado di mantenerli. 




